

DECLARACION *del* COMITE NACIONAL *de* CATALUNYA *del* PARTIDO *del* TRABAJO *de* ESPAÑA "PROPUESTA A TO- DOS LOS ANTIFASCISTAS DE CATA- LUNYA SOBRE LA INCORPORACION DE LA ASAMBLEA DE CATALUNYA A LA JUNTA DEMOCRATICA DE ESPAÑA"

Estamos viviendo momentos transcendentales para el futuro de nuestro pueblo.

La dictadura fascista está acosada, acorralada por las continuas movilizaciones y luchas realizadas por todos los sectores populares hasta tal punto que podríamos calificar su situación de desesperada. Su manobra aperturista fruto del pacto entre los sectores más ultras del régimen y los llamados evolucionistas para preparar la instauración definitiva de la monarquía juancarlista ha traído consigo unas Asociaciones Políticas que únicamente han servido para resucitar los partidos y grupos políticos más reaccionarios que ya existían antes del decreto de unificación de 1.937. Ni tan siquiera la maniobra de Fraga Iribarne con su tímido programa de reformas constitucionales ha "colado".

El pacto entre ultras y evolucionistas no da para tanto. Es decir no pueden permitir asociaciones políticas que reconozcan y defiendan el sufragio universal para elegir a los diputados de Cortes, el reconocimien-

to de un sindicato obrero; así mismo la "personalidad" histórica de determinadas regiones" como ellos dicen, etc. El fracaso de la "operación Fraga" ha sido total, demostrando claramente hasta donde llega la "apertura". El principal argumento empleado por el régimen para contestar a las demandas y aspiraciones de libertad de nuestro pueblo ha sido el mismo que ha empleado siempre: la represión.

Despidos masivos para acabar con las justas demandas de los trabajadores; el encarcelamiento, torturas, cierres de universidad (Valladolid, Sevilla, etc.) como respuesta a las demandas de participación democrática de los estudiantes, etc. etc.

Mientras tanto la crisis económica se agudiza originando el paro masivo, la disminución del poder adquisitivo de los trabajadores por la inflación galopante, la ruina de los pequeños empresarios (industriales y pequeños comerciantes), la miseria y el abandono del campo por parte de los campesinos más pobres, incapaces

de subsistir ante el desesperado expolio que sufren por los monopolios y la política del régimen.; a la vez que esto se produce, las grandes estafas se suceden al campo descarado de la dictadura: Confecciones Gibraltar, aceite de Redondela, Caja de Ahorros de Orense, Sofico Inmobiliaria Rosell, etc. y esto es una ínfima parte de la realidad.

Los grandes financieros, los monopolios se engordan enormemente a costa de la crisis, a base de arruinar a todos los pequeños propietarios, arrojándolos a las ciudades para invertirlos en mano de obra disponible y barata.

Las medidas en materia de congelación de salarios decretada por el Gobierno, son una prueba palpable de esto. Controlar los sueldos resulta muy fácil para ellos, pero ¿quién se encarga de controlar los Bancos? ¿y los beneficios de los monopolios?. Nadie, pues por al go este régimen es de ellos y prohíbe las libertades democráticas.

Es necesario acabar con la dictadura fascista y ésta no caerá sola sino que es necesario unificar los esfuerzos de todo el campo democrático, unificar a todos los partidos, a todas las fuerzas políticas antifascistas, a todas las personalidades y sectores sociales - que estén a favor de la ruptura y la instauración en España de las libertades democráticas.- Sin un organismo que aglutine todos estos esfuerzos será imposible la victoria.

LA JUNTA DEMOCRÁTICA DE ESPAÑA (J.D.E.) UN PASO ADELANTE

Dentro de poco hara diez meses que se formó la J.D. de E. Desde su creación nuestro Partido analizó el carácter político de los intereses que defendía. Dijimos que la J.D.E. re presentaba la opción política de la burguesía democrática que se opone al fascismo. Dijimos que el objetivo principal y fundamental de la J.D.E. era el conseguir un pacto con el poder fáctico, para que éste dejase de sostener a la dictadura propiciando así su caída, con la consiguiente ruptura hacia la democracia, dando toda clase de seguridades a los distintos sectores del gran capital en cuanto asegurarles que sus intereses económicos no estarían en peligro, que no se desencadenaría la revolución socialista, etc.

Por otra parte la J.D.E. preconiza claramente la ruptura democrática y sostiene firmemente que la revolución hacia formas democráticas del estado fascista es absolutamente im posible. Con lo cual la J.D.E. se erige en el organismo aglutinante de todas las fuerzas políticas y personalidades que deseen acabar con la dictadura y restaurar las libertades democráticas.

Si a esto añadimos que el P.C.E. era una de las fuerzas fundamentales que había impulsado la J.D.E. nos daremos cuenta de que enfrentarse a la J.D.E. significaba impedir en la práctica la unidad de acción para acabar con el fascismo, en definitiva impediríamos la formación del Frente Antifascista (F. A.). Por eso nuestro Partido adoptó una actitud positiva hacia la J.D.E. participando en la formación de organismos provinciales y regionales, pidiendo nuestra entrada en el organismo central de la J.D.E. En su última reunión celebrada el mes pasado en Strasburgo fuimos admitidos en la misma.

También es de destacar que en esta reunión se aprobó una importante declaración política, la cual viene a significar un gran avance en la configuración política de la J.D.E., como el único organismo de amplia convergencia antifascista que hoy existe para todo el Estado. En esta declaración entre otras cosas se resalta lo siguiente:

- absoluta imposibilidad de evolución del régimen por la vía de las reformas legales hacia un estado democrático.
- condena de la reticencia y vacilaciones de algunas formaciones democráticas ensimismadas en la "espera inactiva" o en el "radicalismo pasivo".
- llama a las JJ.DD. de los distintos lugares a realizar acciones políticas de masas en interes de todos, como forma de preparación de la ruptura democrática.
- se reconoce a Catalunya, Euzcadi y Galicia, su entidad nacional, así como la restauración de los estatutos de autonomía.
- las movilizaciones a todos los niveles son la preparación de las condiciones necesarias para que la J.D.E. llame a la Huelga General a todos los niveles y sectores sociales, como primer paso hacia la ruptura democrática.

De esta manera vemos como la J.D.E. ha dado un paso político importantísimo en cuanto al acercamiento e integración de todos los organismos democráticos que existen en las distintas nacionalidades, en una única alternativa para todo el estado.

Los contactos habidos entre la A.C. y la J.D.E. se inscriben en este contexto.

Al mismo tiempo las JJ.DD. se extienden como una mancha de aceite por todas partes, pues la gran mayoría de los demócratas consideran que es éste el único organismo que realmen

te quiere acabar con el fascismo.

Pero, si esto es así, ¿cómo es que todavía existen fuerzas democráticas que no quieren ingresar en la J.D.E.?

A nuestro entender existen dos razones fundamentales que les hacen obrar así:

- o son partidos que esperan entrar en el juego de la apertura, esperando la evolución y ofreciéndose como mecanismo de soporte para la instauración de una monarquía primorriverista.
- o realmente son organizaciones políticas que con su política de infantilismo izquierdista, se autoexcluyen y renuncian voluntariamente a jugar un papel de vanguardia en el proceso de derrocamiento del fascismo.

Ambas posturas aunque parten de puntos de vista distintos, coinciden en una cosa: le hacen el juego al régimen, permitiendo que éste realice nuevas maniobras que prolonguen su existencia.

Es totalmente necesario no sólo aislar a la dictadura, sino unificar todos los esfuerzos para asestarle el golpe de gracia, lo antes posible. Por eso, aunque la J.D.E. no es todavía el F.A. que nuestro pueblo y todos los demócratas de España necesitamos, será a partir de nuestra incorporación, de la de todos los demócratas, trabajando por desarrollar organismos de la J.D. en todas partes, organizando el pueblo, consiguiendo la unidad combativa de todos los antifascistas, lograremos que la J.D.E. desempeñe realmente el papel de F.A.

Tenemos que aplastar al fascismo para recobrar la libertad. No es correcto trazar una estrategia basada sólo y exclusivamente en base a que el poder fáctico quiera pactar, es decir, en que el gran capital abandone su apoyo a la dictadura y llegue a un compromiso con la J.D.E. Es necesario partir de la base de que es preciso aplastar al estado fascista, tanto si quiere, como si no quiere pactar el gran capital.

Todos los compromisos y acuerdos que sirvan para acelerar la caída de la dictadura son buenos y necesarios. Pero es erróneo el confiar exclusivamente en un pacto con los grandes financieros para restablecer la democracia.

Por lo tanto es necesario realizar un gran trabajo de organización a todos los niveles: CC.OO., campesinos, mujeres democráticas, etc. así como construir JJ.DD. y Asambleas Democráticas en todas partes.

Que el pueblo no actúe de forma esporádica, como un movimiento de comparsa, sino organizada y conscientemente, solo así tendremos garantizada la victoria y el pueblo será el verdadero protagonista y dirigente del triunfo sobre la dictadura.

LA ASAMBLEA DE CATALUNYA (A.de C.) Y

LA JUNTA DEMOCRATICA DE ESPAÑA (J.D. de E.)

Aunque se han dado algunos pasos positivos en el avance y desarrollo de la A. de C. en los últimos meses desde que surgió la J.D.E. existe un cierto estancamiento en la actividad política de la A. de C. fruto de las vacilaciones paralizantes que existen en su seno.

¿A que se debe eso?

Por un lado en Catalunya existe el problema de la opresión nacional lo que hace que las fuerzas democraticoburguesas, adopten una actitud más radical frente a la dictadura; por el otro, la dinámica que se da fuera de Catalunya, ejerce efectos negativos, paralizantes, sobre ciertas fuerzas que actúan en nuestra tierra y que están (en mayor o menor forma) vinculadas políticamente a esos partidos que no han aceptado entrar en la J.D.E.

Nosotros consideramos que es totalmente necesario que la A. de C. se incorpore a la J.D.E. en el período más breve posible, pues no existe a nuestro entender, ninguna razón de peso que lo impida, ya que:

- la J.D.E. es hoy por hoy el único organismo de convergencia democrática que existe a nivel del estado (exceptuando Catalunya y Euzkadi).
- la J.D.E. en su última declaración reconoce a Catalunya, Euzkadi y Galicia su entidad nacional, así como la restauración de los estatutos de autonomía.

La J.D.E. no es un organismo cerrado e inamovible en cuanto a su programa político, sino que está abierto a todas las fuerzas dispuestas de verdad a propiciar la caída de la dictadura y el restablecimiento de las libertades democráticas.

Los contactos establecidos hasta el momento entre la A.C. y la J.D.E. han influido en gran medida en que la J.D.E. reconociera la identidad nacional de Catalunya, Euzkadi y Ga

licia y los estatutos de autonomía. La A.C. debe vincularse a la J.D.E. sin renunciar a su propio programa político y dentro de ella defender los intereses nacionales y políticos del pueblo catalán. Un objetivo a conseguir es el que la J.D.E. no sólo reconozca los estatutos de autonomía sino que los vea como vía hacia el ejercicio del derecho a la autodeterminación - como consta en el tercer punto de la A. de C.

A nuestro entender estas razones son suficientes como para entender que la A. de C. necesita estar representada en la J.D. de E.

LA ACTITUD DE NUESTRO PARTIDO ANTE ESTA CUESTION

Antes ya hemos dicho que apoyaremos resueltamente la entrada de la A. de C. en la J.D.E. Ahora es preciso convencer a todas las fuerzas políticas a todos los demócratas de la A.C. de la necesidad de incorporarse a la J.D.E. como única alternativa antifascista para todo el estado, venciendo las posiciones vacilantes que sólo redundan en beneficio de la dictadura. La mejor forma para convencer a las fuerzas que hoy se mantienen fuera de la J.D. de E. es integrando a la A. de C. en su seno, de esta manera conseguiremos incorporar a la misma a todos los sectores democráticos más vacilantes.

Las cosas cada día están quedando más claras:

- o se está por la ruptura con el fascismo y el establecimiento inmediato de la democracia política y para ello es necesario la pronta unidad del campo antifascista.

- o esperar a que la apertura les conceda a estas organizaciones vacilantes, una rendija por la cual puedan colarse, a cambio de apoyar a la monarquía Juancarlista

Aquellas fuerzas políticas que adopten esta actitud, quedarán retratadas ante los ojos del pueblo como colaboracionistas y los pequeños avances que consigan al calor de la libertad de movimientos que les conceda la Dictadura, en pago a este servicio prestado, serán barridas por el pueblo tras el inevitable hundimiento de ésta.

Todas las Asambleas Democráticas, todos los organismos de la A.C. deben de participar en la discusión de este problema tan fundamental. Es totalmente necesario que sin más dilaciones, en la próxima Comisión Permanente de la A.C. se decida su ingreso en la J.D.E.

LLamamos a todos los partidos y organizaciones democráticas a todos los organismos de masas, a que participen también activamente en esta discusión y que apoyen con firmeza la entrada de la A. de C. en la J.D. de E.

LLamamos de forma especial al PSUC, a todos sus militantes para que realicen conjuntamente con nuestro P. el máximo de esfuerzos para conseguir este objetivo, neutralizando y venciendo las actitudes dilatorias y vacilantes que puedan existir, pues estas sólo redundan en perjuicio de la A. de C. y por supuesto de la J.D. de E., retrasando la caída de la dictadura fascista.

¡Todos los organismos democráticos de las distintas nacionalidades y regiones de España han de estar integrados en la J.D. de E.!

Para acabar con la Dictadura es necesario:

- ¡Unidad y más unidad de todas las fuerzas democráticas!
- ¡Lucha y más lucha contra la dictadura!

¡VIVA LA ASAMBLEA DE CATALUNYA! ¡VIVA LA JUNTA DEMOCRATICA DE ESPAÑA!

Nota importante: traducido del original en catalán

Abril 1.975

Editado por el Comité Nacional de Catalunya del
PARTIDO del TRABAJO de ESPAÑA